



siástica pueda trasladar los restos mortales de su hermana D.ª Cándida desde Purullena al cementerio de esta capital.

El presupuesto de la Diputación.—El Boletín Oficial publicará la cuenta definitiva de los caudales de la Diputación en el ejercicio 97-98. Según dicha cuenta, los ingresos obtenidos en los 18 meses que comprenden los períodos ordinario y de ampliación de dicho ejercicio, ascendieron a 876,458'66 pesetas.

Los pagos verificados en igual período importan 833,226'08 pesetas. Quedaba por lo tanto al empezar el actual ejercicio una existencia en la Caja provincial de 43.232'58.

La Guardia civil. La de Gor ha detenido a José Fernández Sánchez por falta fraudulenta de leña en el monte comunal de aquel pueblo.

Los regresados de Ultramar

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado una real orden en que se manda que los individuos de tropa regresados de Ultramar en concepto de licenciados inútiles y que en espera de su documentación de baja se encuentran agregados a cuerpos o centros para el percibo de haberes, cesen en el goce de éstos por fin del mes pasado expidiéndose desde luego, por los jefes de quien actualmente dependen, los pases o licencias provisionales, interin por los cuerpos a que pertenecían o por las comisiones liquidadoras de los que han sido disueltos, se procede a extender las licencias absolutas y al despacho de ajustes finales que se procurará sea con la mayor brevedad; quedando subsistente en cuanto a los inutilizados en campaña que tengan instruido expediente de retiro o ingreso en inválidos, la real orden circular de 14 de abril del año último.

A Málaga. Han regresado a Málaga, Mr. Anatolio Maoghermann, director de los ferrocarriles andaluces y D. Juan Catalá, jefe del Movimiento en dicha empresa ferroviaria.

Noticias militares.

Subalternos de Artillería. Se ha publicado un decreto disponiendo que continúe, hasta nueva orden, subsistente la prohibición de pasar los primeros tenientes de Artillería a las situaciones de supernumerarios, reemplazo voluntario y comisión activa, distribuyéndose por igual los que resulten sobrantes, cuando sean colocados los que han regresado de Ultramar, etc. e todas las secciones de tropa y algunas de las fábricas del cuerpo en que se juzgue conveniente.

Destinos. Han sido destinados a la zona de Granada, los primeros tenientes de infantería, don Jesús Oaña Martín, don Juan Labela Almedro, don José Valdés Rojas y don Luis Fernández Reche; y a la zona de Baza, los primeros tenientes don Pedro Arco Marfil y don Fermín Garrido de Plaza.

Función a Santo Tomás.

Los alumnos del seminario celebrarán una solemne función en honor a Santo Tomás de Aquino, en la iglesia de Gracia, el día 7 del corriente a las once de la mañana. Predicará el Magister de esta Catedral, D. Modesto López Iriarte, con asistencia de nuestro venerable Prelado y del Claustro de profesores de dicho centro docente.

Repatriados.

Ayer llegaron a esta capital los siguientes: Del batallón de Zaragoza, Antonio Pérez Aguilera y Juan Arroyo Chicano, de Algarinejo.

Del batallón de Borbon, José Martín Pérez, de Granada.

El cuerpo de Vigilancia.

Resumen de los servicios prestados por la fuerza del cuerpo de Vigilancia, durante el mes de febrero último: Detenidos por embriaguez y escándalo, 15; Id. por blasfemar en la vía pública, 21; Id. por ofensas a la moral, 10; Id. por ocupación de farmacias, 14; Id. por heridas, 14; Id. por robo, 6; Id. reclamados por diferentes delitos, 9.

Anilios prestados: Hechos conducidos al Hospital y Casa de socorro, 17; muertes casuales, 1; incendios, 1; denuncias por delitos falsas, 31.

Comisión provincial.

Sesión del 2 de marzo.

Preside el Sr. Rivas y asisten los señores Villalobos, Pérez del Puig, Martínez, Espada, Cueto, Hitos y González. Leída y aprobada el acta de la anterior se acuerda:

Informar al Sr. Gobernador en los expedientes sobre concesión de arbitrios extraordinarios a los ayuntamientos de Benafía de las Villas y Mecina Fondalar.

Aprobar la distribución de fondos para el mes actual.

Aprobar la liquidación de los trabajos del censo.

Idem los certificados de bojes de Vetez Bonautilia, meses de diciembre y enero últimos.

Se concede el dote de 50 pesetas a la expósitá Antonia Tejada, que ha contraído matrimonio.

Se aprueba la cuenta de 637'50 pesetas del material antitéptico adquirido para las clínicas del hospital de S. Juan de Dios.

Que ingresen en el hospicio José y Manuel González Ortigosa, María Angustias Toro, Francisca y Rosalía Sánchez Rojas y Telesforo Rodríguez Martín.

Movimiento de población.

Durante el día de ayer se registraron nueve nacimientos y cinco defunciones.

Obras públicas.

Escritura. Don José Lapuente ha otorgado escritura de la compra de acopios para la reparación de los kilómetros 35 al 37, 39 al 42, 49 al 51 y 58 al 62 de la carretera de Granada a Motril.

Subastas. La Dirección general ha señalado el 8 de abril próximo para las subastas de construcción de las siguientes carreteras:

Aranda de Duero a Ayllón (Burgos); presupuesto 43.350'79 pesetas; depósito 7.200.

Málaga a Almería, sección tercera, trozo tercero; presupuesto 501.708'10; depósito 25.100.

Torres al Puente de Mazuecos (Jaén); presupuesto 95.785'02; depósito 5.000.

Valderante a Fuentes de Jexo (Madrid); presupuesto 45.834'70; depósito 7.300.

Barreda al Puerto de Lusnes (Santander); presupuesto 239.536'44; depósito 12.000.

De la provincial de Tarragona a la de Alcover a Santa Cruz de Calafat a la provincial de Tarragona a Pont de Armentera; presupuesto 226.241'94; depósito 13.500.

Hasta el día 3 del citado abril se admitirán proposiciones en este Gobierno de provincia.

Explotación. La jefatura de Obras públicas de esta provincia ha contestado a la intervención del Estado en la explotación de ferrocarriles que desde la fecha en que indica no se ha abierto en esta provincia a la explotación ningún ferrocarril ni travía económica, inspeccionado por dicho jefe.

Pago de expropiación. La Dirección general del ramo ha aprobado el expediente de expropiación del término de Zujar con motivo de las obras de la carretera de Málaga a Almería, final de la sección tercera y principio del trozo primero en la sección cuarta, líneas números 2 y 3 segregadas del expediente general.

Al mismo tiempo el centro citado ha dispuesto el pago de su importe que asciende a 2.746'38 pesetas.

Proyectos aprobados. La Dirección general ha aprobado los proyectos de construcción de una tajea y un badén para el trozo primero de la segunda sección de la carretera de Tablate a Albalá.

Expedientes de retraso. La jefatura de Obras públicas ha enviado a informe de la Comisión provincial los expedientes instruidos contra la Compañía de los ferrocarriles andaluces por los retrasos del tren correo en los días 21, 22 y 23 de enero último y descarrilamiento del mismo en 9 del citado mes.

Reclamación. El restaurador de la Alhambra D. Mariano Contreras ha presentado una solicitud para que se otorgase al Sr. Guerrero Urbano la concesión para que derive aguas del río de Huétor Santillán (presa de «Ahorcaperos») sea sin que sufra ningún perjuicio la Alhambra ni se disminuya el caudal de aguas de la acequia del Rey.

La contribución.

El día 10 del presente mes termina el plazo para poder pagar sin recargos en la Recaudación de esta capital las contribuciones correspondientes al tercer trimestre por rústica, urbana, industrial, carruajes de lujo y minas.

Domicilio. El conocido representante de cervezas de la fábrica La Austriaca, D. Joaquín Amigó, ha trasladado su domicilio a la calle del Aguila, número 23.

En el Ayuntamiento.

Presidió ayer el cabildo el señor Medina Fantoni, asistiendo los señores Gómez Ruiz, Sánchez Gallardo, Horques, Duarte, López López, Hernández Carrillo, López Saez, Torres, Afán de Rivera, Rico, Sansón, Perales y Pareja.

Se negó la petición de un para de dos meses que ha hecho don Antonio Charco, para demoler la casa número 20 de la calle de los Santos.

Se concedió permiso a don José Manuel para instalar un kiosko en el ángulo de la plaza de la Trinidad que dá frente a la calle de la Duquesa, para cuando termine la urbanización de la plaza.

Se aprobaron los siguientes presupuestos:

Uno de 465 pesetas para limpiar el darro de la calle de San Juan de Dios en el trozo comprendido entre las del Darro Cubierto y Lavadero.

Otro de 190'50 para limpiar el darro de la calle de Tendillas.

Otro de 1.265'81 para el alcantarillado de un trozo de la calle de San Matías.

Otro de 375 para adoquinado de la misma calle.

Se acuerda reparar el pilar público que hay en la calle de San Juan de los Reyes.

Colocar esteras para resguardo de los árboles que se han plantado últimamente en los sitios públicos.

Se concede la cantidad de costumbre para la procesion del Santo Entierro que ha de celebrarse el Viernes Santo.

Se aprueba la cuenta de las medicinas facilitadas a los enfermos pobres por la beneficencia municipal durante el mes de enero y que importa 1.357'71 pesetas.

Se acuerda adquirir 160 metros de manga de cuero para las bombas de incendios, consignando para su pago la cantidad de 2.500 pesetas.

También se acuerda adquirir por cuenta del Ayuntamiento títulos y medallas para el Cuerpo de Zapadores.

Se leyó la solicitud que publicamos anteaer para que concluyeran las obras del camino de Huétor y se colocaran pasaderas en el Puente Verde.

Ayudó esta solicitud el Sr. Sansón, y después de hablar sobre el mismo asunto los señores Torres y Duarte, se acordó que se acceda a lo pedido que ya estaba acordado y a falta solo de que la alcaldía ejecute el acuerdo.

D. Manuel Aguirre Garzon manifiesta al ayuntamiento haber abierto un concurso para premiar el mejor cable de acero, y que con el fin de estimular a los fabricantes pide a la Corporación acuerde conceder el uso de las armas de Granada al que gane el concurso referido. Se accedió a lo solicitado.

Se dió cuenta de varias retenciones judiciales a empleados del ayuntamiento.

Se aprobó una cuenta de papel sellado.

A petición del señor Horques se acuerda adquirir varios instrumentos de cirugía para la práctica de autopsias.

Para a dictamen del arquitecto una solicitud de los vecinos de varias calles del Albacín pidiendo se construya un darro general para desagüe de sus viviendas.

Se conceden dos meses de licencia al concejal don Joaquín Castillo Valdivia y se nombra para sustituirle en la comisión de la Gran Vía al señor Horques.

Se acuerda hacer en el material de incendios las reparaciones urgentes que ha pedido el señor Comandante de Zapadores.

También se acuerda la adquisición de varios efectos para la casa Matadero.

Se concede un socorro a la familia del sereno fallecido Angel Aguilar.

A propuesta del señor Duarte se acuerda dirigir un mensaje de felicitación al ayuntamiento de Almería en nombre de Granada y con motivo del fausto suceso, próximo a celebrarse, de la inauguración del ferrocarril.

Pidió el señor Torres que se ensajenen

en subasta los hierros viejos y frolas del alumbardo que hay almacenados en la Alhambra Zúñiga.

El mismo concejal denuncia el hecho de que en algunas tiendas se dé al público 400 gramos en equivalencia de la libra, y en vez de los 460 que corresponden a la antigua medida de peso.

El Sr. Hernández Carrillo contestó que por el juzgado de abastos se viella para evitar este fraude y que a tal fin se hacen repesos diarios.

Y terminó el cabildo.

Capítulo de bodas. Esta noche a las siete se verificará en la iglesia de San José el matrimonio de Manuel Martín Raiz con Carmen Roman Murciano.

Contra el ornato público.

No pasa día sin que recibamos alguna nota o advertencia de nuestros suscritores llamándonos la atención y pidiéndonos la consiguiente protesta acerca de la instalación de esas especies de colmenas o garigolos que para el tendido de cables aéreos se están colocando en la mayoría de los edificios de esquina de las principales calles de la población, alterando las líneas arquitectónicas de las construcciones con detrimento de la estética urbana de esta ciudad y daño del ornato público.

Por razones de tolerancia hemos hecho caso omiso de tales advertencias, esperando que el Ayuntamiento se fijará en semejantes falencias, que tan mal hablan del buen gusto de las personas que administran el municipio, pero hoy llega hasta nosotros una de aquellas, que comprobada no podemos menos de atender, llamando la atención del Excmo. Sr. Arzobispo acerca de ella. Se trata de la colocación de uno de dichos fros repartidos de alambres en la esquina de la artística fachada de la iglesia de Santa Ana, cuyo buen conjunto estético, tan admirado de propios y extraños, queda destruido y afectado. Sin duda el Sr. Moreno Mazon no ha dado el oportuno permiso, pues su reconocido gusto artístico no hubiera permitido tal cosa, y como aún es tiempo de rectificar el error, llamamos su ilustrada atención acerca de ello, así como de la Comisión de Monumentos y del Ayuntamiento para que no se permitan dichos abusos, quitando los repartidores de cables instalados en las esquinas de edificios, y sobre todo de las iglesias como Santa Ana, San Cecilio, Sto. Domingo y otras en que indebidamente se han instalado.

Respecto de la conducta que sigue en este asunto la autoridad municipal, al consentir que se establezcan esos adioses sabiendo que el Ayuntamiento no ha concedido licencia, ni la Comisión de ornato los ha aprobado, ni se ha cumplido el requisito de presentar los planos correspondientes del tendido que se está haciendo por toda Granada, a pesar de que el cabildo acordó no concederle más que en la zona que se determinaba gráficamente en el proyecto que hace tiempo hubo de aprobarse, solo diremos hoy que está siendo vivamente comentada por la opinión pública y merece los comentarios que se le dedican.

Juez. Ha sido nombrado juez de primera instancia de Almería en la vacante por traslación de D. José Escolano, D. Francisco Delgado e Iribarra, teniente fiscal de la Audiencia provincial de la misma ciudad.

Traslación. Ha sido trasladado al juzgado de primera instancia de Zamora, D. José Escolano de la Peña, que servía el de Almería.

El correo de Jorairatar.

Según nuestras noticias, no puede ser más detestable el servicio de correos de Jorairatar.

Sin que se sepa la causa, nos dicen, las cartas de aquel pueblo a Granada, se reciben con retrasos de siete y ocho días, en vez de recibirse a las veinticuatro horas de depositadas en el buzón.

Trasladamos al Sr. Administrador de Correos, de la provincia los hechos anteriormente referidos, esperando de él que adoptará las medidas necesarias para que el servicio de correos se practique como es debido en Jorairatar.

Viajeros. Anoche llegaron a Granada, procedentes de Málaga, nuestro distinguido paisano D. Natalio Rivas y el notario de Baena don Pedro Salvador Tororo.

Han llegado procedentes de Motril D. Esteban Campanal, D. Domingo Rioja, D.ª Adela López, D. Juan Martín y D. Antonio Melian.

Han salido para dicho punto don Eduardo Poso Caro, D. José Figares y D. Antonio Ruiz.

Han llegado a Granada hospedándose en el hotel Alameda, D. Alberto Caballier, Mr. B. Nogós, D. Pedro Velazco y Mr. Royan Brustheim.

En el Navío, D. Miguel Fernández y señora.

En el de la Victoria, D. Valeriano Castillo.

Procedentes de Loja han llegado a esta capital el subdelegado de veterinaria de aquel partido D. José Bértely acompañado de su hijo D. José, recientemente llegado de Cuba, en cuyo ejército ha servido cuatro años prestando brillantes servicios.

Se encuentra en esta capital el procurador D. Emilio Velazquez.

Casos y cosas.

Mordedura. Ayer tarde fué mordida por un perro la niña de diez años de edad Matilde Requena.

Detenida. Anoche detuvo la policía a Micaela Rios Caballero, por escandalizar en la vía pública.

NECROLOGIA

Ha fallecido en Madrid el distinguido arquitecto, catédrico y académico de la de Bellas Artes de San Fernando, don Antonio Ruiz de Salces.

Ha muerto en Washington lord Herschell, antiguo lord canceller de Inglaterra durante la administración de un gabinete liberal.

Anteayer fallecieron en Granada:

D. Sebastian Caprioto Lopez, D. Pedro Fernandez Garrido, Dña Dolores Cursal Muñoz, Elena Fernández, párvulo.

—El 11 de Octubre de 1897 en Ciego de Avila (Cuba) el soldado del batallón de Tarifa, José Vaca Molina, natural de A'hendin.

Cubiertos

mejores que los de plata, por ser más duros, de forma más elegante, y porque nunca se ponen amarillos y cuestan mucho menos dinero, son los de

Inalterable metal blanco que construye la fábrica española de Santa Ana, y compiten ventajosamente con todos los de fabricación extranjera.

Los hay de diversos tamaños, clases y formas, todas elegantísimas. Cubiertos de mesa, para postres, y para niños. Hay, además, cucharitas caladas para azúcar, largas para refrescos, para café, para huevos, para mostaza, para sal, para helados, cucharones ovalados y redondos para la sopa y el cocido, palas para servir el pescado, tenedores para entremeses, para caracoles y para ostras, &c. &c.

Los precios resultan muy económicos, mucho más baratos que otras marcas extranjeras que son muy inferiores.

En el Salón de EL DEFENSOR DE GRANADA, calle de

Reyes Católicos, 8, principal, hay establecida una pequeña exposición de los productos de esta fábrica, y se facilitan al público cuantos datos, notas de precio y demás pormenores se deseen.

Importantes rebajas

en los precios de los nuevos surtidos de invierno recibidos en EL SOL.—Pañeros para caballero, novedades para señora, todo en saldo. Ocasional EL SOL.—Francisco de P. López Siles, Zocacín, 5.

Se venden

tambores de chapla de hierro, de 60 litros de cubida, procedentes de evasas de tintal. Limpian con facilidad y se ociden a precios muy económicos.—Darán razón, Jardines 38.

Mil pesetas

al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Plaza, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, Farmacia, Barcelona.

Novedades.

Se acaban de publicar los siguientes libros que encontrarán los lectores en la Administración de este periódico: Novelas cortas, por Juan Guillen Sotelo.—Contiene: Luis Villavieja, Los jabalies, Macandito, Villena y Zurbarán y Flor-de-granas.—Un tomo: Precio 3 pesetas.

Meridionales, cuentos por Luis Grande Banderson con un prólogo de Salvador Rueda.—Un tomo: Precio, 2 pesetas. Salvemos la nación, segunda parte de «Los males de la Patria y sus remedios», por Pedro María Plano.—Un volumen: Precio, una peseta.

Las Pestillas Morelló obran inmediatamente y curan resfriados que han resistido a otras preparaciones. Farmacia de Picazo y principales.

Toros.

El «Marinero.» Escriben desde Cadix manifestando que es inexacta por fortuna, la noticia de la muerte del matador de toros Antonio Ortega, Marinero.

«Parrao» y «Guerrero». Probablemente esta semana embarcarán en Veracruz para España, los aplaudidos matadores de toros Parrao y Guerrero con sus cuadrillas, con objeto de llegar antes de que comience la nueva temporada y poder tomar parte en las corridas que tienen comprometidas en la Península.

Industria granadina.

Una de las industrias que mejor desarrollo han alcanzado en nuestra capital, es la de fabricación de guantes, a que se dedica la antigua casa de Antequini, hoy G. Trabuchelli.

Dicha casa se fundó en Madrid el año 1876, hasta que hace cuatro años, aprovechando las inmejorables condiciones de Granada para la fabricación del indicado artículo, gracias a encontrarse aquí fácilmente las pieles, elemento principal de esa industria, se trasladó a nuestra capital, adquiriendo pronto notable desarrollo la fabricación a que se dedica.

La fábrica, establecida en la Puerta Real, núm. 59, entresuelo, produce diariamente treinta docenas de guantes para señoras, a más de importante cantidad para caballeros.

En dicha casa trabajan en la actualidad más de sesenta operarios de ambos sexos, que encuentran en ello honrosa ocupación.

La casa Trabuchelli, que no solo fabrica guantes de piel, sino también de lena, hilo, seda y otras clases, mantiene un activo comercio. Envía importantes remesas al Mediodía de Francia y surte a todas las capitales de España.

Para hacerse cargo de la importancia que ha alcanzado en nuestra capital la fabricación de guantes por dicha casa, baste decir que en el año de 1897, vendió catorce mil doscientos pares.

La política y la prensa

Los periódicos de Madrid.

EL NACIONAL.

Sagasta ó Silvela. No hay más números dentro del regío bombo.

Asistimos nosotros a la lucha tranquilos y serenos, sin preferencias ni impaciencia de ninguna clase, como quien, al cabo, no ve satisfechas las exigencias de la patria con una ni con otra de las ineludibles soluciones.

EL TIEMPO.

«Es indudable que cualquiera que

sea la solución que la Corona dé a la crisis, el solo hecho de constituir aquella algo definitivo ofrece una ventaja inmensa para los intereses públicos, que en las circunstancias actuales exigen cuidadoso esmero, y el prestigio de un poder que no se halle en constante discusión y que no tenga a los que lo ejerzan en la duela sobre su próxima destitución, que enerva todas las fuerzas ante el país y mata y esteriliza todas las iniciativas.

EL PAIS.

Como liberales, claro es que voríamos con gusto el triunfo de la llamada concentración liberal; mas como republicanos y revolucionarios por añadidura, lo que deseamos es el triunfo de la union conservadora.

Con subir al poder Silvela y Polavieja, fortalecerían—y este sería el primer resultado de su triunfo—la concentración liberal, y, despues, no había más que esperar desaciertos de arriba, los que, conocidas aquellas personalidades, es de creer que vendrían pronto y por escuadrones.

«O liberales ó silvelistas. Hay que acabar de una vez. O la muerte de las esperanzas reaccionarias ó el suicidio del régimen.»

EL LIBERAL.

Dice que para la solución de la crisis existe el pié forzado del sufragio universal, y añade:

La mano que se atreve a tocarlo sufre inmediatamente el castigo, y ahí está como prueba viviente el señor Silvela, que ha perdido las cuatro quintas partes del terreno ganado en la oposición, desde el punto en que para complacer al general Polavieja, se proclamó servidor obediente del Vaticano.

EL IMPARCIAL.

Se muestra enemigo de un Gobierno de concentración liberal, y dice:

«Nosotros no hemos de pronunciar aquí ningún juicio respecto de las varias soluciones que hoy se señalan. Gobierno liberal con el Sr. Sagasta, aunque sin disolución de Cortes; ministerio Montero Rios con todos los elementos soldables de la mayoría parlamentaria; llamamiento de los conservadores al poder, problemas son cuyo examen nos llevaría muy lej s, pero que en el fondo no ofrecen en modo alguno los peligros de un Gabinete de concentración encargado de disolver las Cortes actuales.»

La disolución de estas Cortes en tales condiciones, sería desde luego la de los partidos políticos, tal vez la de la Monarquía constitucional y, acaso la de la nación.»

EL CORREO.

La crisis tiene este vez mayor gravedad política que en otras ocasiones, porque los liberales no pueden gobernar con las actuales Cortes, y los conservadores tienen la propia dificultad, sólo que en grado mucho mayor.

TELEGRAMAS

La crisis.

Como ayer.

Madrid 3 (130 tarde.)

Continúa la crisis en el mismo estado que ayer.

Nada puede asegurarse todavía acerca de la solución que haya de darse al conflicto político.

Liberales y conservadores alardean por igual de su triunfo.

Sagasta.

Madrid 3 (130 tarde.)

En este momento sale de Palacio el Sr. Sagasta, despues de conferenciar largamente con la Reina.

El jefe del Gobierno dimisionario ha manifestado que la Regente conferenciará esta tarde otra vez con los señores Montero Rios y Marqués de la Vega de Armijo.

Montero Rios.

Madrid 3 (5 tarde.)

Poco despues de haber salido de Palacio el Sr. Sagasta, confereció con la Reina el Sr. Montero Rios.

Se ignora lo que haya manifestado a la Regente dicho personaje, pues se ha negado a satisfacer las preguntas de los periodistas.

GOTIZACION.

MADRID 3.

BOLSA DE MADRID.

4 0/0 interior contado . . . 59'95

4 0/0 exterior . . . 69'60

4 0/0 amortizable . . . 70'90

Obligaciones de Aduanas . . . 91'80

Cubas viejas . . . 60'15

Cubas nuevas . . . 51'80

Filipinas . . . 68'25

Acciones del Banco de España . . . 401'00

Compañía Arrendataria de Tabacos . . . 245'50

CAMBIOS.

París, 8 dias vista . . . 28'85

Londres, 8 dias vista . . . 32'37

BOLSA DE PARÍS.

Madrid se indican al Sr. Liniers, al director de «El Imparcial», Sr. Gasset, y al baron del Castillo de Chirel.

Para la Alcaldía, se indican al mismo Sr. Gasset, ó al director del «Heraldo», D. Augusto Suarez de Figueroa.

Para la Direccion general de Obras públicas, se indica al bilbaino, D. Pablo Alzola, y para la Capitanía general de Castilla la Nueva, á los generales Azcárraga y Lachambre.

El nuevo ministerio estará constituido del siguiente modo:

Presidencia y Gobernacion, Silvela.

Probablemente Estado, el Marqués de Pidal.

Gracia y Justicia, Sr. Duran y Bas.

Guerra, Polavieja.

Marina, Mozo.

Hacienda, Fernandez Villaverde.

Fomento, Cárdenas, Dato.

Iradiar ó el Marqués de Aguilar de Campoo.

Conferencias de Silvela.

Madrid 3 (10'40 noche.)

Al salir de Palacio se dirigió el Sr. Silvela á casa del general Polavieja, celebrando con él una conferencia.

Después fué á casa del Duque de Tetuan, para pedirle su concurso, ó al menos su benevolencia.

Segun referencias autorizadas, el Duque le contestó que no reconoce la nueva situacion como conservadora, toda vez que concurren en ella elementos extraños, con un programa peligroso.

El Duque participó al señor Silvela, que por estas razones está dispuesto á combatirlo.

El nuevo ministerio

Madrid 4 (1'30 madrugada.)

Hoy á las once de la mañana jurará ante la Reina el nuevo ministerio.

Segun se cree este se compondrá definitivamente de los señores que á continuacion se expresan:

Presidencia y Estado, Silvela.

Gracia y Justicia, Duran y Bas.

Fomento, Marqués de Pidal.

Hacienda, Fernandez Villaverde.

Gobernacion, Dato.

Marina, almirante Cámara.

Guerra, Polavieja.

Se consideran seguros para la subsecretaría de la Presidencia, el director de «El Tiempo», D. Guillermo Rancés; para el Gobierno de Madrid, el Sr. Liniers, y para la Alcaldía, el Sr. Gasset.

En las Prisiones.

Madrid 3 (5 tarde.)

El almirante Montojo, y el teniente de navío, Sr. Sostoa, jefe que fué del Arsenal de Cavite, han ingresado en las Prisiones militares, á virtud de auto del Consejo Supremo de la Guerra y Marina.

Mac-Kinley.

Madrid 3 (6'15 tarde.)

Un telegrama de Washington participa que se encuentra bastante enfermo el presidente Mac-Kinley.

Leon XIII.

Madrid 3 (6'45 tarde.)

Telegramas de Roma participan que se encuentra ya casi restablecido S. S. Leon XIII.

Cargos diplomáticos.

Madrid 4 (2'35 madrugada.)

Se indica para la Embajada de España en Londres, al conde de Malladas, y para la de París, al duque de Mandas.

De Francia.

Madrid 4 (2'35 madrugada.)

Telegrafian de París diciendo que ha sido elegido presidente del Senado, Mr. de la Falhère, por ciento cincuenta votos contra ochocientos, que obtuvo Mr. Constans.

Crédito sancionado.

Madrid 4 (2'35 madrugada.)

Comunican de Washington que Mac-Kinley ha sancionado la concesion á España de un crédito de veinte millones de dollars, para el pago de la indemnizacion por el abandono de Filipinas.

Dos éxitos.

Madrid 4 (2'35 madrugada.)

En el teatro de la Zarzuela se ha estrenado una titulada «Los borrachos», original la letra de los hermanos Quintero y la música del maestro Jimenez.

En el teatro de Parish se ha

## D. Amalia del Carpio y del Castillo

Vinda de Góngora.

HA FALLECIDO PIADOSAMENTE EN EL SEÑOR el día 2 del actual, á las nueve y media de la noche después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su Director espiritual, sus hijos D. Francisco de Paula y doña Mercedes, su hermana doña Francisca de Paula, nietos, hija política doña Pilar Ayustante de Góngora, hermanos políticos, primos y demás parientes y albaceas suplican á los amigos que por un olvido involuntario no hayan recibido esquela de invitacion se sirvan dispensar esta falta, encomendar su alma á Dios Nro. Señor y asistir al funeral, que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia parroquial del Sagrario, hoy sábado 4 del corriente, á las once de la mañana, y acto seguido á la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Capuchinas, número 7, principal, á la iglesia de Santa Ana, por cuyos favores le vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en el Sagrario y se despiende en Santa Ana.

## Compañía General de ELECTRICIDAD

DE GRANADA.

OFICINAS: Zacatin, 12, principal.

Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se registrá por los siguientes precios:

Una lámpara de 5 bujías, 2 pesetas al mes. Una lámpara de 25 bujías, 7 pesetas al mes.

Una > de 10 > 3 > > Una > de 32 > 9 > >

Una > de 16 > 4'50 > > Por contador, 1 peseta kilowal-hora.

El material eléctrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañía, con el fin de poder garantizar por ésta su buen funcionamiento.

estrenado otra zarzuela con el título «La afrancesada».

Los autores son el Sr. Zurrón, de la letra, y el Sr. Chapí (hijo), de la música.

Ambas obras han tenido un éxito completo.

Silvela y Sagasta!

Madrid 4 (3 madrugada.)

Esta noche han conferenciado extensamente los señores Sagasta y Silvela, con objeto de informarse este de la marcha de los asuntos públicos.

Almodóbar.

Se traspasa

por ausentarse sus dueños, en buenas condiciones, un acreditado colegio de señoritas en sitio céntrico.—Durán Racion, en la redaccion de «El Nuevo Siglo», calle de Jesús y María, núm. 4.

EL TELEFONO.

Préstamos.

Mariana Pineda, número 5, (por la Plaza del Carmen).

OSTRAS vivas de Boó

Se venden á seis reales docena en Las Colonias, calle de Mesones.

El Cañon CALZADOS

para señoras y caballeros y precios de fábrica.—CALZADO DE LUTO á mitad de precio que en todas las zapaterías.

SUCURSALES EN TODA ESPAÑA.

Carnes baratas.

A beneficio del público.

Desde el día 21 del presente se expenderán las carnes en la tabla situada en la Plaza de Bibarrambá, 1,

donde su dueño Francisco Pereira ofrece las carnes á los siguientes precios:

Ternera, 400 gramos... 1'05 pts. Vaca, 400 >... 0'95 > Cordero, 400 >... 0'70 >

Testamentos.

Mediante la entrega de un documento, se otorgan en breves días las certificaciones de última voluntad.—Derechos por papel y honorarios, 7'80 pesetas.—Se necesitan representantes en los partidos judiciales.

Dirigirse á D. Agustín Ferrer y Torres.

Mañan, 11, bajo.

Chocolates puros.

Elaboración especial en casa del público con solo cacao, azúcar y leche. (Peso cabal).

Proyectos, desde 1'12 á 9'00 pesetas en paquetes de 400 y 480 gramos con vainilla, con cacao y sin ella. Por cada paquete se regala una fraccion de 25 y 29 gramos segun su clase.

Bonitos envases para regalos.

Cera para de abejas sin ninguna clase de mezcla ni adulteracion. (Precio fijo).

Se compra ceron de colmonas. Fábricas, calle del Escudo del Carmen, 15. (No se despacha los dias festivos).

Enrique Sanchez Garcia.

Modista.

En breve llegará á Granada la conchada modista doña Consuelo Cervera, que de regreso de París trae una preciosa coleccion de vestidos y sombreros. Se hospedará en el Hotel Alameda solo por tres dias.

Pérdida.

La persona que se haya encontrado un perro mastin, pelo atigrado con collar de cascabelos y bozal puede entregarlo en la casa de los Sres. Agrelo, Frioles, núm. 5, y se le gratificará.

Dr. Roca.

Consulta médica y en especial de enfermedades de niños.—Gratuita para los pobres, de 11 á 1 de la tarde.

Legado, 3, (opuesto al Ayuntamiento).

Reyes Católicos, 8, principal,

hay establecida una pequeña exposicion de los productos de esta fábrica y se facilitan al público cuantos datos, notas de precios y demás pormenores se deseen.

## Alcance postal

La vida del repatriado.

Salamanca 1.º.—Esta mañana se reunieron en la estacion del ferrocarril unos setenta soldados, naturales, de Salamanca, que han sido repatriados de las Antillas.

Proponianse celebrar una manifestacion, pero la policia logró disuadirlos de su propósito.

Una comision visitó al alcalde, quien les dijo que haria lo primero por darles trabajo.

Cádiz 1.º.—Los empleados civiles llegados hoy de Cuba estuvieron en los Gobiernos civil y militar, para hacer presente la desesperada situacion en que se encuentran. Se ha telegrafiado al gobierno para que resuelva.

Bilbao 2.º.—Una comision de repatriados se ha presentado al gobernador militar solicitando se les conceda la absoluta para trasladarse á otras regiones.

El gobernador les prometió telegrafiar al general Marin é incluir particularmente, aconsejándoles enviases una instancia á dicho general pintando su situacion.

La Bolsa.

Madrid 2.º.—Telegramas de apertura. París, Exterior 55'35. Londres, Id. 00'00. Barcelona, Interior 59'47.

Paris sostiene los cambios del dia anterior.

En nuestro mercado continúa predominando la firmeza, cotizandose en alza la entrada del Sr. Silvela ó la continuacion del Sr. Sagasta, pues los partidarios de una ú otra solucion pretenden justificar de esta manera el movimiento de alza que se observa hoy en el interior contado y fin de mes.

El fin de mes abrió á 50'40.

El contado con 20 céntimos sobre la fecha.

Amortizable, descontado el sorteo de amortizacion, descende 80 céntimos respecto al cambio del dia anterior.

Las Cubas muy firmes; las viejas se cotizan de 69'75 á 60 por 100 y las nuevas de 51'80 á 52'25.

Filipinas 68'50.

Francos 28'55.

Las noticias que circulan respecto á la solucion de la cuestion politica, son muy contradictorias.

Telegramas (3'80 t.).—Barcelona: Interior 59'75. Exterior 00'00.

Paris: Exterior 55'25. Renta francesa 000'00.

Mercados monetarios: Centenes antiguos 00'00. Id. nuevos 00'00.

Fecundidad prodigiosa.

En la villa de Cártama (Málaga) ha ocurrido un caso de sorprendente fecundidad.

Una mujer conocida por Pepa, á quien llaman la hija de Maria Flores, dió á luz uno de los últimos dias tres niños.

Cualquiera creeria que la madre habia cesado en su noble faena; pero con sorpresa del médico y sin duda con terror del marido, regaló á éste al siguiente dia dos nuevos infantes.

Del manajo de párvulos solo vive uno.

El estado de la madre es bueno.

Un contrasubmarino.

Como saben nuestros lectores, Francia ha construido un submarino, el Gustavo Zedé destinado á la defensa de sus costas.

Los ingleses han empezado á hacer estudios para la construccion de un contrasubmarino.

Se trata de un sistema indicador que fije con exactitud la posicion del submarino y la distancia á que se encuentra del barco amenazado. Esto se consigue mediante un micrófono, cuya accion alcanza á ocho kilómetros de distancia.

Dos bárbaros.

Dos individuos apostaron el jueves en Barcelona á ver quien se bebía en menos tiempo un litro de rom.

No se sabe cual de los dos ganó la apuesta, lo que se sabe es que uno de ellos fué conducido en grave estado á su domicilio y el otro dejó de existir en la Casa de Socorro del distrito de Atrazaranas.

Noticias de Cuba.

Los pasajeros del vapor Isla de Pinar, dicen que cuando el buque salió de la isla de Cuba, Máximo Gomez no habia entrado aún en la Habana.

Estaba en Santa Clara muy festejado por sus parientes, que son allí numerosos.

Al entierro de Calixto Garcia asistió la mayoría de los habitantes de la Habana, formando en la carrera cinco mil soldados yankees y obligando á los insurrectos, en número de 2.000, que fuesen á la cola de la comitiva.

Estos se retiraron molestados por el desaire y dejaron, por consiguiente, de figurar en la ceremonia.

Una mujer atropellada.

Reus 1.º.—Esta mañana un carro cargado que pasaba por el arrabal de Jesús atropelló á una mujer que iba montada en un burro, derribándola al suelo y causándole la muerte instantáneamente.

Cámara agrícola.

Soria 28.—La Sociedad de labradores de esta capital propone crear una Cámara agrícola provincial, habiéndose adherido al pensamiento los labradores de la villa de Ciria.

Otra expedicion al Polo.

Un sueco, Mr. Nathorst, se propone emprender el verano próximo una expedicion compuesta de 25 personas en busca del explorador André.

Durará el viaje cuatro meses.

Presidente del Uruguay.

Dicen de Montevideo que se halla asegurada la eleccion del ciudadano Juan Luis Cuestas para la presidencia del Uruguay.

Los pintores sevillanos.

Sevilla 28.—Los pintores sevillanos lamentan el que no se haya publicado la convocatoria oficial para la Exposicion, atribuyéndolo á inactividad en el ministerio de Fomento.

El obispo de Cádiz.

Cádiz 1.º.—El obispo preconizado de esta diócesis, Sr. Rancés, que en la actualidad reside en Chiclana, se encuentra restablecido por completo de la enfermedad que le aquejaba en Ciudad Real.

Una detonacion.

Madrid 2.—A las cinco y media de la tarde de ayer, cuando pasaba en su carruaje por la plaza de Cánovas del Castillo la Infanta doña Cristina, se oyó una fuerte detonacion.

Pasados los primeros momentos de alarma, pudo averiguarse que aquejaba la produjo una cápsula de revolver que, estando en el suelo, estalló al pisarla las ruedas del coche.

Tren á Portugal

El dia primero de junio comenzará el nuevo servicio de trenes rápidos entre Lisboa y Oporto, con prolongacion hasta Vigo, por la línea española.

Enrique Sepúlveda.

El conocido escritor don Enrique Sepúlveda ha publicado en *El Liberal* una carta diciendo que se retira del periodismo y del palenque literario á causa de sus muchas ocupaciones.

Una cortesanita.

El rey Oscar II de Suecia mira con gran interés la educacion de la infancia, y no se desdha en enterarse personalmente del nivel de la instruccion en los alumnos de primeras letras.

Pocos dias há, Oscar II, visitando una escuela de niñas, pidió á la profesora permiso para hacer sus veces en la clase de Historia.

—¿Podrían ustedes—preguntó el rey á sus improvisadas discípulas—citarme nombres de grandes reyes de Suecia?

—Gustavo Adolfo—dijo una.

—Carlos XII—contestó otra.

—Oscar II—balbuceó una pequeña.

Sorprendido el rey con esta contestacion la hizo sonreír, se acercó á la adúladora de falda corta y le pidió que citase un gran hecho de su reinado.

Después de un momento de pausa, la niña se puso muy encendida, empezó á balbucear y á punto de saltársela las lágrimas, exclamó:

—No sé de ninguno.

El rey acarició paternalmente la rubia cabecita de la niña.

—No llores, mi querida niña—dijo soltando una carcajada—lo mismo me pasa á mí; tampoco yo sé de ninguno.

Temporales.

Algeciras 1.º.—Raina en estas costas un furioso temporal.

Toda comunicacion marítima con Ceuta ha quedado interrumpida por el peligroso que sería cruzar el Estrecho.

El vapor «Piélagos», que salió esta mañana de Cádiz, parece que ha logrado hallar refugio en Tánger.

Cádiz 1.º.—El fuerte viento que se ha desencadenado ha producido varios destrozos en la bahía, sin que por suerte haya que lamentar desgracias personales.

Un lanchon del arsenal embistió al vapor «Alava», rompiéndole una plancha del costado.

Un bote del «Carlos V» que iba lleno de marineros ha sufrido varias averías y la rotura del palo de la vela.

El trazo en Méjico.

Ha adquirido espantoso desarrollo en Méjico una epidemia de influenza de carácter maligno. Las defunciones son numerosas, sobre todo en la clase pobre.

La insurreccion de Nicaragua.

Un telegrama de Managua anuncia que el general Reyes se ha rendido, entregándose á los comandantes del buque de guerra americano «Marricote» y del inglés «Intrepid».

Estos dos buques desembarcaron en Bluefields 80 marineros para mantener el orden.

Hallazgo arqueológico.

En Toledo se ha reunido la Junta de monumentos, dándose cuenta de un hallazgo arqueológico en la histórica ermita del Cristo de la Luz.

Consiste en el descubrimiento de la primitiva fachada principal de la ermita, que se encontraba tapada con yeso.

Se compone de tres puertas con arcos rebolados de ladrillos, sobre los que descansan seis arcos de herradura, cerrados por un elegante friso cubierto de inscripciones en caracteres cíficos, la cual cuando se traduzca dará seguramente la fecha precisa de la construccion.

La construccion se cree pertenezca al siglo décimo.

Una comision pudorosa.

Palma 1.º.—Una comision presidida por el conde de España, se ha presentado al gobernador pidiéndole prohiba la exhibicion de miss Geraldine en el circo Balear.

El gobernador contestó que atemperará su conducta á lo que malque la ley.

«Meeting» socialista.

Vitoria 1.º.—Se ha celebrado un meeting socialista.

El compañero Iglesias ha hablado extensamente acerca de la conveniencia y la necesidad de la union de la clase obrera, como único medio de regeneracion y vida para ella.

Fué interrumpido el orador por la intervencion del gobernador civil que se encontraba en un palco del local é hizo observaciones acerca del alcance de las palabras pronunciadas.

La aclaracion dió ocasion á Pablo Iglesias para insistir en las ideas expuestas, mereciendo una gran ovacion.

Se aprobó en el meeting pedir á los poderes públicos la supresion de los recargos de guerra y el pago de los alcances á los repatriados de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Disgustos.

Oropesa 1.º.—Son tantas las desavenencias entre este vecindario y el señor cura párroco, que las autoridades se han visto obligadas á trasladar sus bancos de la parroquia á otra iglesia.

Un asesinato.

Soria 1.º.—Ha sido asesinado en la villa de Osma, y sitio denominado La Naveja, Juan Perez Perdigono, joven recién llegado del servicio militar.

Un hombre ahogado.

Tornel 1.º.—En término de Cantavieja se ha encontrado el cadáver de Antonio Vajes, de veinticinco años, soltero, labrador, que se hallaba colgado de un arbol. Trátase de un suicidio.

Propuesta.

El Consejo de Instruccion pública ha propuesto á la superioridad se conceda al rector de la Universidad de Barcelona, D. Manuel Duran y Bas, un título del reino en recompensa á sus servicios.

Muerto por un tren.

Sevilla 2.—En la estacion de San Bernardo ha sido cogido entre los topes de dos coches de un tren de mercancías, un operario llamado Antonio Lopez, recibiendo tan graves heridas que falleció á los pocos momentos.

La reina de Bélgica.

La reina de Bélgica se encuentra enferma.

El ducado de Orleans.

Es esperado en Sevilla el duque de Orleans, que llegará, segun se dice, en la segunda quincena de este mes.

Weyler y los repatriados.

Una declaracion del general Weyler á los repatriados se les debe pagar, no en papel sino en metálico.

Incendio de una fábrica.

Se ha declarado un incendio en la fábrica de estampados de los Sres. Boda Gust, en San Martin de Provensal. El edificio ha quedado casi por completo destruido. Han resultado dos heridos leves.

Noticias de Nicaragua.

The Times publica un despacho de Kingston (Jamaica), con noticias de Granada (Nicaragua).

En ellas se hace constar que el pais se encuentra completamente desorganizado y que la cosecha de café puede considerarse perdida por completo.

Periodista en libertad.

Anteayer fué puesto en libertad el escritor tradicionalista D. Leoncio Granda, que se hallaba preso en la cárcel de Leon.

Las mujeres que matan.

Hace tiempo que varios vecinos del pueblo de San Juan de Muro, próximo á Sarriá, en la provincia de Lugo, venian recibiendo anónimos amenazadores exigiéndoles dinero. A uno de ellos le pagaron 10,000 pesetas; y de tal suerte estaba el hombre am

acuerdo anglo germano contrarió la opinión pública en Francia, contestó sonriendo:

«En cuanto a Inglaterra, opino que, convertida Alemania en uno de sus mayores rivales desde el punto de vista comercial, es difícil un acuerdo completo entre naciones cuyos intereses son muy opuestos. Existe, sin embargo, un país contra el cual debían entenderse las naciones continentales a fin de organizar su defensa económica; ese país es los Estados Unidos. Sus aspiraciones y su riqueza son un peligro para toda Europa.»

Un suicidio.

En el cementerio de Barcelona se ha suicidado un sujeto cuya amante se degolló anteayer.

Personal de Obras públicas.

Ingenieros.—Ha sido nombrado oficial de la secretaría de la Junta consultiva de Caminos, D. Baldomero Donnat.

Ha tomado posesión en la jefatura de Levante D. Domingo Murguza. Ha sido encargado de la Inspección central de señales marítimas, don Pedro Pérez de Sala.

Ha sido nombrado secretario de dicha Inspección el ingeniero jefe don Enrique Gadea, destinándose asimismo a ella a los señores don Javier Olazabal y D. José Ortiz y Lapeña.

Ha sido destinado a la jefatura de Logroño D. Juan Alonso y Millán. Ha sido confirmado en el canal de Aragón y Cataluña, D. Salvador Pérez de Laborda.

Ha sido trasladado de Cáceres a Alicante, D. Joaquín Portuondo. Ha tomado posesión en Lérida, don Blas Sorribas.

Ayudantes.—Ha sido trasladado de Toledo al Canal de Isabel II, don Eduardo Dneñas.

Ha fallecido D. Saturnino Hoyos, Sobrestantes.—Ha sido nombrado tercero y destinado a Jaén D. José Alcázar.

Han tomado posesión en Zaragoza don Juan Gascon, y en Lugo D. José Daniel Pérez Vizcaino.

Ha pasado a situación de supernumerario D. Antonio Mayoral. Ha cesado en Orense D. José Rodríguez Labandera.

Had sido nombrados terceros y des-

tinados a la división de ferrocarriles del Oeste, D. José Lorenzo Lopez y D. Miguel Cobo.

Ha sido nombrado también, don Antonio Rubio.

Han sido ascendidos a segundos, D. Manuel Campos y D. Valentín Brussí.

La cuestión Dreyfus.

En el Senado francés se discute un proyecto por el que se pide entienda el Tribunal de Casación, en pleno, en vez de la Sala de lo criminal del mismo, en el asunto de la revisión del proceso Dreyfus.

Academias de sargentos.

El día 16 de Mayo próximo, darán principio los exámenes de ingreso en todas las Academias preparatorias para sargentos, incluso las de Granada y Canarias.

Solicitarán tomar parte en el concurso los sargentos, cabos y soldados que lo deseen y reúnan las condiciones señaladas en los artículos sexto y séptimo del reglamento, realizándose los exámenes de unos y otros en la forma que señala el octavo.

Las instancias documentadas deberán encontrarse en las capitánías o comandancias generales respectivas, el día primero de Mayo citado, no admitiéndose las recibidas después de dicha fecha.

El número de plazas que deberá cubrir cada Academia, es el necesario para completar con los alumnos que ya existen, el señalado en el artículo cuarto de dicho reglamento.

Los directores remitirán además de la propuesta a que se refiere el artículo 27 del mismo, relación nominal de todos los aspirantes aprobados expresiva de los estudios anteriores acreditados y nota obtenida en los ejercicios.

Noticias de Manila.

Cruel y cobardes.

Un telegrama de Manila da cuenta de una nueva versión del incendio ocurrido en aquella capital.

Inicióse en la Escolta, a consecuencia de que un chino que tenía una tienda, que había quebrado, para liquidar con sus acreedores decidió prender fuego al almacén.

Propagóse rápidamente el incendio; hasta el puente de Santa Cruz, apoderándose de las calles que conducen a la iglesia de Binondo.

Los yarkes, creyendo que era una maniobra de los filipinos, dieron orden de que las tropas salieran a las calles y acuchillaron a cuantos indígenas se encontraron. Así lo hicieron, asesinando a hombres, mujeres y niños.

Los indios, exasperados por aquel injusto ataque, se dirigieron a Manila la seguidos de muchedumbre de chinos a quienes el terror enloqueció. Fueron recibidos a tiros.

El general Otis, que se hallaba en la ciudadela de Santiago, al ver el desplendor del incendio, creyó que los filipinos de Aguinaldo atacaban a la ciudad, y ordenó a las doce de la noche al almirante Dewey que cononce a Tondo, Baguayan y Bilibit.

Al amanecer se vió que la extensión del incendio ocupaba tres kilómetros llenos de ruinas humeantes, y que habían desaparecido 3.000 casas. Los extranjeros han perdido dollars 500.000 y los filipinos 600.000.

Los americanos han tenido muchas bajas en esta lucha. Los indios han sido tratados con una crueldad superior a cuanto puede imaginarse, y han muerto muchos, cuyos cadáveres se ha tardado en recoger día y medio.

Las calles ofrecían un aspecto aterrador con los cuerpos ensangrentados de aquellos infelices.

El terror se apoderó de Manila en proporciones superiores a todo cuanto se diga.

Los tagalos no se rinden.

Un significado tagalo ha dicho: Ninguno de los nuestros se ha rendido ni piensa rendirse.

Nuestro gobierno persiste en defender la independencia, y no se someterá. Proseguiremos la lucha en la forma en que hacen la guerra los pueblos civilizados.

La ocupación de Cebú.

Un telegrama de Manila dice que si los filipinos han evacuado la isla de Cebú ha sido por atender un ruego que les habían dirigido los residentes extranjeros, desearos de evitar el bombardeo a todo trance.

No hubo intentos de paz.

Desmientese de una manera autorizada que los insurrectos hicieran proposiciones de paz.

La recaudación.

Como los periódicos ministeriales exageran aquel resultado y pretenden que la recaudación de las rentas es satisfactoria en el tiempo transcurrido del actual año económico, vamos a ajustar la cuenta, a fin de consignar lo que realmente resulta.

En los siete primeros meses del ejercicio corriente se han realizado 565 781 mil 730 pesetas contra 496 864 386 en igual período del año anterior, apareciendo, por tanto, un aumento de 68 millones 917,350 en el año actual.

De esta cantidad corresponde al impuesto de guerra 26 976 920 pesetas; al aumento de impuesto transitoriamente 23 230,220; a mayor ingreso de la recaudación militar 5 000,000; a actualización de plata 31.078 000 y al nuevo impuesto sobre petróleos, gas y electricidad 1.616 000; sumando 87.901.140, que no tienen término comparativo en el año anterior. Y como la total alza obtenida en el corriente es solo de 68 917.350, resulta que en las rentas ordinarias y permanentes hay una baja de 18.983.790 pesetas.

Esta baja afecta en primer término, a las Aduanas, 14 millones al Timbre, Contribución Industrial, azúcares, artículos coloniales y resultados de ejercicios cerrados.

De manera, que lejos de estar victoriosa los fusionistas, tienen que trabajar mucho todavía para normalizar la Hacienda y el curso de la recaudación.

El mundo oficial.

A informe. Al del alcalde de Iznalloz se ha remitido una queja de D. Miguel Orozco sobre haberse negado el ayuntamiento de aquel pueblo a satisfacerle sus honorarios devengados como médico.

Estado. El señor Gobernador civil ha pedido al alcalde de Alicun de los Torres para que envíe un estado del número de concurrentes a aquel balneario en la última temporada oficial.

Vacante. Lo está la secretaría del ayuntamiento de Villanueva Mesía, pudiendo solicitarla en quince días de plazo.

Requisitorias.

El Juez de Instrucción del Segriano cita a Antonio Pérez García.

Subasta. En la alcaldía de Pinos Puc. se será la de consumos el 25 del actual.

Cartera de Granada.

La Alhóndiga. Se vendieron ayer 91 quintales métricos de trigo, de 32 a 38 50 pesetas quintal.—Quedó una existencia de 951 quintales.

Los 91 quintales métricos hacen 212 fanegas vendidas al precio de 56 a 60 reales.

La cebada de 21 a 22; las habas de 23 a 24, y el maíz de 25 a 26.

Carnización. Ayer se carnizaron en el Matadero público 7 reses mayores a 1'47 pesetas kilo; 1 ternera a 1'84 y 72 borregos a 1'56.

Servicio de la plaza. El ordenado para hoy es el siguiente: Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Francisco Villa Real y Cervetto, teniente coronel de artillería.—Imaginería, don Jerónimo Vida Hostman, teniente coronel de Santiago.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, Santiago, tercer capitán, D. Francisco Chinchilla y Chinchilla.—Pasaje de enfermos, Santiago.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Boletín del maestro.

Pagos. Han ingresado en la caja de primera enseñanza las cantidades siguientes: Chaushina, 450 pesetas; Velez, 140.

Seccion religiosa.

Callos.

Día 4.—San Casimiro, confesor.—Nació en Cracovia en 1458; fué hijo de Casimiro III, rey de Polonia y desde su niñez mostró grandes inclinaciones a la virtud y a las letras aprovechando mucho en ambos caminos, fué elegido rey de Hungría pero su humildad y resistencia le valió para que extrase en dicho reino Matias Hugnades y se lo usurpase más desahogado de las grandezas que le rodeaban, resolvió llevar una vida penitente, humilde, caritativa y fervorosa hasta que murió a los 23 años en Vilna (Lituanis) en 1484.

Jubiléo de las cuarenta horas.—En la iglesia de Santa Ana.—Se mantendrá a las siete y media y se oirá a las seis.

Misa de la Catedral.—En la Catedral de las nuevas y predicada D. Natalio Parax Venegaz. En la Capilla Real y en San Juan de Dios a las nueve.

A la Sma. Virgen en la Catedral, iglesia de Gracia, Carmelitas Calzadas, las Angustias y la Magdalena.

En la iglesia del Sagrado Corazon misa a las ocho y media, nueve, nueve y media, diez y diez y media.

Misa de doce.—En San Justo, las Angustias, en la Magdalena y en Santa Ana.

Novena.—A San Juan de Dios en su iglesia y predicada D. Pedro Castro, a las seis. En esta iglesia hay jubileo concedido toda la novena.

Misa a San José.—En la iglesia de la Misericordia (plaza de los Lobos) a las seis y media y después el Via-cruis.

Quincena.—A Ntra. Sra. de Lourdes en Santa Ana, a la oración.

En los Hospitalitos se celebran misas por los PP. Agustinos. A la oración hay ejercicios.

En la Concepción, iglesia de Gracia, Carmelitas Calzadas, las Angustias, Zafra y la Magdalena salve y letanía cantada.

Catecismo.—Al toque de oraciones exploracion de la Doctrina Cristiana en Recoigidas, Salvador, San Justo, San Ildefonso, Santa Escolástica y San Gil.

Rozario.—En la Catedral, San José, San Andrés, San Ildefonso a las ocho, en las demás iglesias al toque de oración.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores, en San Justo.

Se venden

un magnífico piano de cola Pleyer y otro Consola, en módico precio.—Página, 5, 2.

Banco Hipotecario de España.

Préstamos al 5 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 5 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 a 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas dando hasta el 50 por 100 de fianza por el, exceptuando olivares, viñas y arbolados sobre los que solo presta la tercera parte.

ESCRÓFULISMO, DEBILIDAD E INAPETENCIA

VINO IODO-TANICO FOSFATADO ESPINAR

Recomendado con gran éxito por los principales Médicos para la Curación de las Escrófulas, Raquitismo, Anemia, Clorosis, Linfatismo, Debilidad general é Inapetencia. Indispensable a los convalecientes de cualquier enfermedad.

Laboratorio Farmacéutico G. ESPINAR, Coliseo 2, Sevilla. Venta principales Farmacias y Droguerías.

Advertisement for Jose Beltran Pareja Marmolista, located at Mendez Nuñez, 44, Granada. Specializes in various types of wine and medicinal products.

Advertisement for Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Claims to cure chronic stomach ailments, indigestion, and various intestinal issues.

Advertisement for Blancard pills and syrup, used for treating anemia, blood disorders, and other conditions.

Advertisement for Antonio Rodriguez Marquez, a dealer in silver and crystal goods, located in Mesones, 33, Granada.

Advertisement for La Seguridad Pecuaría, a mutual insurance society for livestock owners in Aranjuez.

Advertisement for Estela & Bernareggi, a jewelry and watchmaking business located in Cortes, 275, Barcelona.

Advertisement for Santa Ana, a metalworking factory in Santander, specializing in construction and repair of various metal objects.

Advertisement for Manuel del Saiz, offering second-hand furniture and household items at low prices.

Advertisement for Caramelos Pectorales del Médico Salas, used for treating bronchitis and respiratory ailments.

Advertisement for La Union y El Fenix Español, a mutual insurance company for fire and theft.

Advertisement for Orejuela, a dentist offering consultations and treatments.

Advertisement for Fajas Higiénicas, special elastic bands for medical treatment of various conditions.

Advertisement for Cafe Nervino Medicinal, a tonic wine for strengthening nerves and improving health.

Advertisement for Se compran, offering to buy various goods and services.

Advertisement for Se venden, offering to sell various goods and services.

Advertisement for El Jarabe Fenicado de Vial, a medicinal syrup for treating chest ailments like bronchitis and influenza.

Advertisement for Apolina Chapoteaut, a powerful tonic for increasing energy and health.

Advertisement for Salud de las Senoras, a tonic specifically designed for women's health.

Advertisement for Estomago, a medicinal product for treating various stomach and digestive issues.

Advertisement for La Actividad, a center for consulting and providing services in Granada.

Advertisement for Pedro Domecq, a famous brand of Jerez wine, including various types like tinto de Borgoña and champagne.